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Demografie-Forum – Themenworkshop „Bewegung“ am 18.01.2023 in Garlitz 

Protokoll/ Ergebnisse 

 

Teilnehmer siehe TN-Liste (Anlage) 

 

 

Ergebnisse 

 

TOP 1 

Trimm-Dich-Pfad 

 

Frau Lewwe erläutert den Werdegang des Projektes „Trimm-Dich-Pfad in Garlitz“ 

anhand einer Präsentation (Anlage) von der Idee bis zur Umsetzung. 

Wichtige Erfolgsfaktoren waren hierbei: 

 Idee zum Laufpark (2018) im Garlitzer Wald kam von ortsansässiger Laufgruppe  

 Idee des Trimm-Dich-Pfades kam als Ergänzung dazu (jetzt eine Einheit) 

 Dazu wurde Arbeitsgruppe von Interessierten initiiert 

 Klärung der verschiedenen Interessengruppen 

o Läufer: unterschiedlich lange Strecken im Wald 

o Mehrfachnutzung: Spaziergänger, Läufer, Nordic-Walking, Fahrradfahrer… 

o Gesundheitsvorsorge: Bewegung an frischer Luft 

o KITA: ortsansässige KITA will ihn mitbenutzen 

o Waldbesitzer: sichere Benutzung der ausgewiesenen Wege im Wald 

o Jäger: Einhaltung der Wege und Ruhezeiten 

 Suche nach Fördermöglichkeiten 

 Viel Eigeninitiative, Einbindung der Bevölkerung, Sponsoren… 

o dadurch hohe Wertschätzung und Akzeptanz des Projektes 

 Suche nach einem Platz mit Wohlfühlcharakter 

 

Hindernisse waren dabei folgende: 

 Klärung: Unfallversicherung 

 Schild: Benutzung auf eigene Gefahr, eigene Haftpflicht greift wie sonst auch 

 Voraussetzung: alles TÜV geprüft 

 Ideen des Arbeitskreises einer neutralen Gruppe vorstellen, um sicher zu stellen, 

dass man auf dem richtigen Weg ist 

o Kompromisse und neue Lösungsvorschläge annehmen 

o Garlitz: der Standort des Trimm- Dich-Pfades wurde nach Abschluss der Planung 

und den ersten Arbeitseinsätzen nach einer Vor-Ort-Begehung verändert, jetzt erst 

Wohlfühlplatz gefunden 

 TIPP: Vor- Ort-Begehung mit verschiedenen Nutzergruppen 

 

 

In der Diskussion ergab sich das Interesse von einigen Teilnehmern, konkreter an 

dem Thema weiter zu arbeiten. Deshalb wird für alle direkt an der Projektumsetzung 

Interessierten ein 2. Workshop zu diesem Thema angeboten: 
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am 01.03.2023 

um 10:00 Uhr 

in Seeburg 

 

Anschließend konnte der Trimm-Dich-Pfad vor Ort in Augenschein genommen 

werden. Fotos siehe Anlage/ Homepage 

 

 

TOP 2 

Bewegungsinseln in Nauen 

Frau Prochnow erläuterte anschaulich mit Hilfe von Skizzen ihr geplantes Projekt, 

welches aus dem Pakt für Pflege finanziert werden wird. Das Kurzkonzept und eine 

Skizze liegen dem Protokoll als Anlage bei. 

 

 

TOP 3 

Mitfahrgelegenheit Havelland 

Frau Bowgierd griff die bereits verbreitete Idee einer Mitfahrbank auf und entwickelte 

die Idee konzeptionell weiter. Das Konzept soll zukünftig möglichst im ganzen LK 

HVL wirken und als alternative Möglichkeit zu bestehenden Transportmitteln/ 

Mobilitätsmöglichkeiten gesehen werden nicht für Ältere, sondern auch für Jüngere, 

Touristen, Besucher, … 

Ein Info-Material liegt dem Protokoll als Anlage bei. 

 

 

TOP 4 

„Von Bank zu Bank im Havelland – Wir machen mobil“ (Titel der Bustour im HVL) 

Frau Kosakow-Kutscher dankt allen Unterstützern und berichtet über die 

eingegangenen Interessenbekundungen zur Teilnahme.  

 

Frau Prochnow wird diese Interessenbekundungen sichten und je nach 

Fertigstellungsdatum und räumliche Nähe eine mögliche Fahrtroute für die 1. Bustour 

zusammenstellen. Baldmöglichst werden alle Organisatoren der mitwirkenden 

Standorte darüber informiert, damit sie ihre kleine kulturelle Umrahmung vor Ort 

planen können. 

Die 1. Tour ist im Zeitraum Mitte bis Ende Mai 2023 geplant. Ein genaues Datum wird 

baldmöglichst bekannt gegeben. 

 

Zu diesem Projekt wird für alle Mitwirkenden eine Org.-Team-Sitzung stattfinden: 

- Februar in Nauen 

 

Alle in der ersten Tour nicht berücksichtigten Gemeinden werden in der 2. Tour 

mitwirken können. Der Termin hierfür soll im 2. HJ 2023 oder im 1. HJ 2024 liegen je 

nach Fertigstellungsterminen der Bänke. 
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TOP 5 

Digitale Karte für die Vermarktung des Projektes „Von Bank zu Bank im Havelland“ 

und die Vernetzung der einzelnen Bankstandorte mit spezifischen Informationen 

 

Es besteht der Wunsch, eine digitale Karte für alle Bankstandorte zu entwickeln und 

sie mit verschiedenen Informationen zu füllen wie Historie des Standortes, Projekt-

Idee, aktuelle Veranstaltungen, ggf. Verbindungs-Rundwege,… 

 

Zum weiteren Vorgehen im Projekt „Von Bank zu Bank im Havelland“ wird Frau 

Kosakow-Kutscher mit Herrn Kühn vom Tourismusverband Havelland in Kontakt 

treten und die Bank-AG über die Ergebnisse informieren. 

 

 

TOP 6 

Sonstiges 

 

Information 

Weiterführung des Projektes „Gesundheitssport im ländlichen Raum des LK HVL“ 

 

Es soll eine niederschwellige Version des Pilotprojektes in Kooperation mit dem 

Kreissportbund entwickelt werden. Dabei geht es insbesondere um den Aufbau von 

zukunftsorientierten Sportangeboten in Vereinen vor Ort. Für einen Projektstart 

werden dann, wenn es soweit ist, freiwillige Vereine gesucht werden. Es wird eine 

Information an alle Teilnehmer/ Teilnehmerinnen über diesen Verteiler geschickt 

werden. Außerdem wird der KSB dann alle Vereine über seinen Verteiler informieren. 

 

 

Sabine Kosakow-Kutscher 

06.02.2023 


